



Mittwoch, 16. Juli 1975

Blatt 1810

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Währing: Spielgeräte für Parkanlagen  
(rosa) Spielstraße in Hernals

Lokal: Nibelungengasse zwischen Eschenbachgasse und  
(orange) Gauermannngasse gesperrt  
Die Rettung im Juni

Sport: Tennis-Europameisterschaft in Wien  
(grün)

Kommunal  
international: Münchens alte Tramwaywagen werden verkauft  
(rosa)

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)  
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.  
14 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

16. juli 1975

''rathaus-korrespondenz''

blatt 1811

k o m m u n a l :

=====

waehring: spielgeraete fuer parkanlagen

1 wien, 16.7. (rk) im schubertpark und im ebner eschenbach-park sollen fuer kinder spielgeraete aufgestellt werden. ein diesbe- zueglicher antrag der sozialistischen fraktion wurde von der bezirksvertretung waehring einstimmig beschlossen. in beiden park- anlagen sind zwar ballspielplaetze und sandkisten vorhanden, doch waere es, wie bezirksvorsteher-stellvertreter rudolf j a n e c e k meinte, empfehlenswert, auch verschiedene spielgeraete wie rutschen, schaukeln und dergleichen aufzustellen, um dem spiel- und bewegungs- drang der kinder entgegenzukommen. platz waere in beiden parkan- lagen vorhanden. (am)

0920

k o m m u n a l :

=====

### spielstrasse in hernals

2 wien, 16.7. (rk) die hernalsen bezirksvertretung hat den wunsch, dass das strassenstueck der alszeile zwischen der alsgasse und der vollbadgasse als spielstrasse ausgestaltet wird. ein entsprechender antrag der sozialistischen fraktion, in dem die stadtverwaltung um realisierung dieses wunsches ersucht wird, wurde von der bezirksvertretung einstimmig beschlossen.

in verbindung mit der neu zu gestaltenden gruenanlage in der alszeile 66 waere - wie bezirksvorsteher josef v e l e t a sagte - eine spielstrasse in diesem abschnitt ueberaus zweckmaessig. die kinder koennten dort rollschuhfahren und fuer kinder unter zwei jahren wuerde dort das radfahren ermoeeglicht, denn sie duerfen ja bekanntlich auf oeffentlichen verkehrsflaechen ihre drahtesel nicht benuetzen. die anschliessende gruenanlage bliebe nach verwirklichung der spielstrasse den kleinkindern und aelteren leuten vorbehalten.

### kinderradfahweg

bezirksvorsteher veleta will auch das projekt eines kinderradfahweges auf der alszeile von der heigerleinstrasse bis zur einfahrt zum dornbacher friedhof verwirklichen. die voraussetzungen waeren - so meint veleta - gerade auf diesem stueck gegeben, da es keine ein- und ausfahrten gibt, die den kindern gefaehrlich werden koennten. der radfahweg - zwischen randstein und baumreihe - wuerde ein teil des gehsteigs sein. die idee veletas wurde in elternversammlungen wiederholt begruesst. der bezirksvorsteher hat zwecks realisierung bereits mit den zustaeendigen stellen kontakt aufgenommen. (am)

0923

L o k a l :

=====

nibelungengasse zwischen eschenbachgasse und  
gauermanngasse gesperrt

3 wien, 16.7. (rk) die nibelungengasse wird zwischen eschen-  
bachgasse und gauermanngasse im zuge der u-bahn-bauarbeiten ab  
donnerstag, den 17. juli, gesperrt. um den autofahrern weiterhin  
die fahrt in den 6. bezirk zu ermoglichen, wird die einbahn  
elisabethstrasse zwischen schillerplatz und eschenbachgasse in  
beiden richtungen befahrbar sein. von der eschenbachgasse gelangt  
man anschliessend in die gumpendorfer strasse. die arbeiten in dem  
nun gesperrten teil der nibelungengasse werden mindestens drei  
monate dauern. (hs)

0925

L o k a l :

=====

die rettung im juni:

wettersituation beguenstigte herzinfarkte

7 wien, 16.7. (rk) der rettungsdienst der stadt wien hatte im juni ein starkes steigen der zahl der einsaetze bei herzkranken personen zu verzeichnen. insgesamt mussten die aerzte der rettung bei 477 herzerkrankungen - davon 200 herzinfarkten - intervenieren. dieser umstand duerfte vor allem auf die wechselhafte wettersituation zurueckzufuehren sein. bemerkenswert ist auch, dass sich unter diesen personen viele juengere leute befanden. darueber hinaus stieg auch die zahl der interventionen bei unfaellen weiter. so wurde die rettung zu 558 verkehrsunfaellen mit 1.006 personen gerufen. ebenso wurde bei 166 betriebsunfaellen, 76 sportunfaellen und 28 unfaellen bei haeuslicher arbeit interveniert. in 65 faellen leistete der rettungsdienst "erste hilfe" bei selbstmordversuchen, wobei in 14 faellen jede hilfe zu spaet kam. insgesamt wurden 3.970 ausfahrten registriert.

beim krankenbefoerderungsdienst, der 5.498 transporte durchfuehrte, wurde vom sanitaetspersonal eine entbindung in der wohnung durchgefuehrt. (z1)

1008

s p o r t :

=====

## tennis-europameisterschaft in wien

4 wien, 16.7. (rk) fuer fuenf tage im august blickt die sport-  
Welt auf wien: 120 sportler aus 15 nationen kaempfen vom 6. bis  
11. august um den titel der 7. tennis-europameisterschaft. dieses  
einzigartige sportfest gehoert zu den bisher groessten tennis-  
veranstaltungen oesterreichs.

die tennis-em, die von der stadt wien mit 50.000 schilling  
subventioniert wird, findet auf den modernen anlagen des postsport-  
vereines in wien-hernals statt. der postsportverein verfuegt derzeit  
ueber 33 tennisplaetze. in wien selbst gibt es zur zeit 243 plaetze  
fuer die tennisfreunde.

vom 22. bis 27. juli wird im wiener park-club der galea-cup  
ausgetragen. der galea-cup ist der sogenannte mini-daviscup  
fuer die junioren im tennissport. (karp)

0927

k o m m u n a l   i n t e r n a t i o n a l :

=====

!        muenchens alte tramwaywagen werden verkauft

5        wien, 16.7. (rk) alte strassenbahnwagen mit fahrerklingel und sitzen koennen sich nun auch die einwohner der bayrischen hauptstadt in den garten stellen: dem wiener beispiel folgend, verkaufen die muenchner verkehrsbetriebe ausgediente strassenbahnwagen zum schrottwert. 30 triebwagen und 15 beiwagen, die nach der umstellung auf den schaffnerlosen betrieb wegen ihres alters nicht mehr umgebaut wurden, warten auf neue besitzer.

die zum teil schon ueber zwanzig jahre alten, blau-weissen strassenbahnen kosten umgerechnet zwischen 3.500 schilling fuer einen beiwagen und 14.000 schilling fuer einen triebwagen. fuer den transport mit einem tieflader muessen die kaeufer selbst aufkommen.

die wiener verkehrsbetriebe verkaufen seit jahrzehnten alte strassenbahnwaggon, bei denen die instandsetzung unwirtschaftlich waere. fuer einen triebwagen zahlt man derzeit 9.000 schilling, fuer einen beiwagen 2.400 schilling. diese ausgedienten wagen werden allerdings meist von schrottverwertenden firmen erworben, da der kaeufer fuer den transport selbst sorgen muss und diese kosten fuer privatpersonen zu hoch sind. einzelne alte tramwaywaggon wurden auch auf kinderspielplaetzen aufgestellt oder an museen in grossbritannien und in den vereinigten staaten verkauft. (quelle: ap) (hs)

0933